



20 Jahre Markterhebung Bad Erlach

Polizeiinspektion Bad Erlach

Zur Geschichte:

Unsere Gemeinde hat als Gendarmeriepostenstandort bzw. als heutige Polizeiinspektion eine bewegte Vorgeschichte. Bis zum Jahre **1890** hatte die Gemeinde Erlach einen Gemeindegendarmen besoldet. Am **12. Februar 1919** wurde ein selbstständiger Gendarmerieposten im sogenannten Mühlhaus der mit einem Kommandanten und zwei Gendarmen besetzt war, eingerichtet. In der politisch schwierigen Zwischenkriegszeit wurden Erlachs Gendarmeriebeamte immer wieder mit politischen Gewalttätigkeiten, Aufmärschen von Radikalen und politischen Auseinandersetzungen konfrontiert. Bereits am **1. April 1945** wurde der Gendarmerieposten von russischen Truppen besetzt und auch ausgeplündert. Zu diesem Zeitpunkt wurde dann im Haus Dorfgasse Nr. 27 (Matthäus Schwarz) der Posten neu eingerichtet. Mit **4. Juni 1946** wurde der Posten in die Fabriksgasse Haus Nr. 15 verlegt. Bereits am **31. August 1991** wurde aber Erlachs Gendarmerieposten geschlossen. Ab diesem Zeitpunkt wurde das Gemeindegebiet vom Gendarmerieposten Froshdorf betreut.

„**Im Jahre 2000** gelang es in direkten Verhandlungen mit Innenminister Dr. Ernst Strasser die Rückkehr des Gendarmeriepostens nach Erlach zu besiegeln. Mit der Unterstützung von Landeshauptmann Dr. Erwin Pröll und Landesrat Mag. Wolfgang Sobotka ist es gelungen aus Mitteln des Landes Niederösterreich eine wesentliche finanzielle Unterstützung für den Bau zu erreichen. Für die Marktgemeinde Erlach bedeutete die Errichtung dieses Gendarmeriepostens nicht nur mehr Sicherheit für die Bevölkerung, sondern auch eine Aufwertung als Standortgemeinde im Bereich der vorderen Buckligen Welt. Der überdurchschnittliche Bevölkerungszuwachs in der Gemeinde Erlach, aber auch die Tatsache, dass nunmehr der Gendarmerieposten direkt an der mit rund 5.000 Fahrzeuge täglich frequentierten Landeshauptstraße in die Bucklige Welt liegt, rechtfertigen die Standortwahl für Erlach“.
(Quelle: Auszug aus der Festschrift zur Eröffnung des neuen Gendarmeriepostens Erlach, Vorwort des Bürgermeister Johann Rädler)

Die Zusammenführung der Wachkörper von Gendarmerie, Polizei, Kriminalpolizei und Zollwache, zur Polizei NEU mit **1. Juli 2005** war ein historischer Augenblick in der Geschichte der Exekutive.

